



奄美市立

名瀬中学校だより

キャッチフレーズ：「あいさつ日本一の学校」

好学
信頼
克己

令和6年
3月4日
発行

立つ鳥跡をにごさず

校長 木場 敏朗

暖かい日と肌寒い日を繰り返しながらも、いつの間にか日脚（昼の時間）が伸び、窓から入る日差しの量も確実に増えてきています。風は冷たくても太陽の光がキラキラ輝く「光の春」・「喜びの季節」の到来です。

1月は「行ってしまふ」、2月は「逃げていく」、3月は「去っていく」とはよく言ったもので、年度末を迎え、過ぎゆく時間の流れの速さに改めて驚いている毎日です。

「第76回卒業式」、そして、「修了式」、「辞任式」と節目となる大きな行事がいくつも控えているせいか、なおさら、時間の流れが速いように感じます。

3月になるとすぐに、公立高等学校の入試が5日（火）・6日（水）の2日間で実施されます。その1週間後の12日（火）には「卒業式」が行われます。卒業していく3年生だけではなく、1年後、2年後に卒業する1・2年生の皆さんにも心に留めておいて欲しいことを書きたいと思います。

「立つ鳥跡をにごさず」という言葉があります。みなさん一度は聞いたことがある言葉だと思います。水鳥が飛び立つときに水を汚くしないのと同じように、人も立ち去る時には、見苦しくないように、きれいに後始末をしていくべきだという教えです。また、引き際は美しくあるべきだという意味もあります。

ある本に、「鳥」を「人」に入れ替えた次の3つの言葉が紹介されていました。

- 1 去る人、跡をにごす。
- 2 去る人、跡をにごさず。
- 3 去る人、跡を豊かにする。

皆さんは、どの言葉に当てはまる生き方を選びますか？

人の価値は、何で決まるかということ、「何をしたか」ではなく、「何を残したか」で決まるそうです。別れた後に、また会いたいと思われるような余韻を残す魅力ある人になりたいものですね。

3年生は、すでに進路が決まっている人もいますが、入試は「団体戦」です。全員の進路が確定するまで、全員で入試に立ち向かう雰囲気を保ち、最後の最後まで一致団結してチームで乗り切りたいと思います。

あと1か月すると、2年生は最上級生へ、1年生は中堅の学年へと進級します。新1年生の模範となるよう、卒業していく3年生から良いところをたくさん学んで、新年度を迎えて欲しいと思います。

保護者や地域の皆様におかれましては、今後も、生徒一人一人が輝けるよう職員一同、一丸となって支援して参りますので、御理解と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

奉仕作業ありがとうございました！

2月17日（土）に1年生と保護者の皆様に御参加いただき奉仕作業を行いました。朝早くから校舎周辺の草木の伐採や校庭周り側溝の泥の除去などに取り組んでいただきました。

この日は暑くもなく、寒くもないちょうどよい日差しも差し込み、春の気配を感じながら作業をすることができました。草に覆われていた場所や、砂が溜まっていた側溝が見違えるほどきれいになりました。

これからの時期、卒業式や入学式も行われますが、お陰様で、すっきりとした気持ちで、年度末・年度始めをむかえます。ありがとうございました。



☆ 気持ちのいいあいさつ ☆

2月の初め頃、ある地域の方からお聞きしたお話です。

その方は夕方6：00過ぎ頃に学校の近くのガソリンスタンドの前で信号を待っていたそうです。すると、下校中の男子生徒数名が通りかかり、大きな声で「さようなら！」とあいさつをしたそうです。その方も思わず大きな声で「さようなら」とあいさつを返し、その後なんとも言いほっこりとした、暖かい気持ちになって自宅に帰ったようです。あいさつ1つで人の心を動かすことができる。このようなあいさつを校内でももっと広めていきたいですね！

中学校入学説明会

2月1日（木）に中学校入学説明会が行われました。奄美小学校などの6年生の児童や保護者のみなさん、先生方が来校されました。



説明会では、まず、緊張気味の6年生の皆さんにリラックスして聞いてもらおうと、中学校生活の1日の流れを生徒会の子供たちがクイズ形式の動画を流しながら楽しい雰囲気の中で紹介しました。その後、職員から授業、定期テスト、部活動、名瀬中学校の決まりである「名中ルール」について、生徒会保体委員会から保健面についての説明を行いました。

長時間ではありましたが、保護者の皆様はもちろん、6年生の子供たちはしっかりとした姿勢で真剣に話を聞いてくれました。また、授業・施設参観では6年生の子供たちが、1年生・2年生の授業の様子を参観しました。1年生や2年生は先輩としていいところを見せようといつも以上に頑張っていたようです。あと1か月ほどで新年度です。3月は出会いと別れの季節ですね。1日1日を大切に過ごしていきましょう。



3年生へ向けたエール

2月も終わり、3年生はいよいよ3月5日（火）・3月6日（水）に公立高校入試を迎えます。そして、入試の一週間後、3月12日（火）は卒業式です。3年生がこの名瀬中学校で過ごす日も残りわずかとなってきました。

名瀬中学校の廊下には、1・2年生一人一人から3年生に向けて、また3年生から1・2年生に向けたメッセージが掲示されています。1・2年生からは「高校でも頑張ってください。今まで、ありがとうございました。」という言葉が、また、3年生からは「3年間は思ったよりあっという間です。後悔のないように、1日1日を大切に過ごしてください」など短いメッセージですが、お互いを思いやる気持ちが伝わってきます。

1・2年生は、先を経験している3年生からの言葉を大事にしてほしいと思います。そして、3年生にはこれから大きな試練が待っていますが、それを乗り越えて胸を張って次のステージに進んでほしいと思います。



◆◇3月の主な行事予定◆◇

日	曜	主な行事
1	金	1・2年授業参観 PTA 第3回学校保健委員会 学校開放運営委員会
2	土	
3	日	
4	月	公立高校入試事前指導
5	火	公立高校入学者選抜（1日目）
6	水	公立高校入学者選抜（2日目）
7	木	クラスマッチ
8	金	溪流会入会式 卒業式予行
9	土	
10	日	奄美市まなびフェスタ
11	月	卒業式準備
12	火	第76回卒業式
13	水	公立高校入試合格者発表
14	木	
15	金	四谷地区補導（1年）
16	土	青少年育成の日
17	日	市民清掃
18	月	公立高校二次募集（～19日）
19	火	
20	水	春分の日
21	木	公立高校二次入学者選抜
22	金	公立高校二次合格者発表
23	土	
24	日	PTA合同送別会
25	月	修了式 大掃除 辞任式
26	火	<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;"> 春季休業 </div>
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

保護者の皆様へ【お願い】

年度末が近づいてきました。異動のシーズンです。1・2年生の保護者の皆様で、引越し等で名瀬中学校からの転出を考えておられる方は、分かり次第速やかに担任まで御連絡ください。よろしくお願いたします。